



2022 **Aun con medidas sanitarias vigentes**, el mandatario desplegó su programa original de gobierno con el Estado como protagonista.



2023 **Marcando un récord histórico**, el Presidente Boric extendió su discurso por tres horas y 36 minutos.



2024 **Legisladores de oposición** abandonaron el salón de honor del Congreso cuando el jefe de Estado anunció el proyecto sobre aborto.

Ambas materias son consideradas reivindicaciones de su sector de apoyo incondicional de Apruebo Dignidad

Cuenta Pública: Boric opta por hablar a su nicho del 30% instalando aborto y tensión con Israel

Legisladores consultados ven una estrategia de campaña, en que se busca dar un discurso afín a su candidato Gonzalo Winter (FA). Los congresistas lamentan que el Presidente insista en temas que encienden el debate.

RIENZI FRANCO

A horas de su última Cuenta Pública ante el Congreso Pleno, el Presidente Gabriel Boric encendió el debate al reponer las tensiones con Israel, anunciando el retiro de los agregados militares chilenos de Tel Aviv, e ingresando el proyecto para la práctica del aborto sin causales.

Pese a agitar la convivencia, esgrimen sus detractores, Boric optó así por hablar a su nicho de apoyo duro o leal, el que las encuestas fijan sostenidamente en el llamado 30% de respaldo.

Por qué se estima así, porque efectivamente su sector de Apruebo Dignidad, representado por el Frente Amplio y los comunistas, ha reivindicado incluso como parte de sus luchas el legislar en materia de interrupción del embarazo más allá de su actual regulación, así como propender a favor de Palestina, cuestionando a Israel, lo que han hecho saber de manera pública y con proyectos de resolución.

Acerca de por qué Boric instala ambos temas, el presidente de la Cámara, José Miguel Castro (RN), estima que así "Boric quiere desviar la mirada de los temas importantes, como la seguridad ciudadana. El problema está en que no tiene sentido de realidad, porque el proyecto de aborto, según mi olfato político, no tiene los votos y es solo un guiño a su electorado; y sobre Israel, por qué importa ese conflicto a Chile justo antes la Cuenta Pública. Quizá no son los dos mejores temas para haberlos reinstalado. Entiendo bien las claves políticas y creo que claro que debe estar poniendo esos temas para quizá

General debuta a cargo de la seguridad

El presidente del Senado, Manuel José Ossandón, a propósito del tema Israel, abogó por no llevar el conflicto al Salón de Honor. De ser así, quienes insulten o saquen carteles serán desalojados de las tribunas, anticipó.

A cargo precisamente de la seguridad de la jornada, debutando en una Cuenta Pública, estará la generala de la V Zona de Carabineros, Patricia Vásquez, a quien se pudo ver el martes en el Con-

greso, a modo de visita inspectiva.

La uniformada adelantó a "El Mercurio": "Tenemos todas las medidas de seguridad adoptadas, tanto en el exterior como en el interior del Congreso, respecto a este último punto si ocurre algún hecho de estas características en el interior, el comisario de la 9ª comisaría que está a cargo de esa facción, cuenta con enlace directo con el presidente del senado en caso que este ordenara proceder de acuerdo a sus facultades".

favorecer al candidato presidencial de su sector en la primaria, a Winter. Esperaría que se refiera a los casos de corrupción, más que agitar a sus barras".

Por la campaña

Para el presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), es desconocida la motivación de instalar una agenda que más

bien disocia. "No sé por qué lo están haciendo. Yo tiendo a creer que es una estrategia de campaña, porque el Presidente sabe que no están los votos para aprobar aborto", señaló el también legislador por la Región Metropolitana.

Al fidelizar a su sector, con el mensaje de aborto e Israel, "es evidente que el Presidente Boric habla únicamente a su nicho

electoral, al 25% o 30% de los votantes, que es precisamente el nicho electoral del Frente Amplio y del Partido Comunista, por lo tanto, las distintas insinuaciones que se han hecho para la última Cuenta Pública tienen por finalidad hablarle a un público objetivo con fines electorales, para intentar reencantar al votante que dejó de creer en Boric y lo hace también en completa sintonía



Generala de la V Zona de Carabineros, Patricia Vásquez.

con la campaña de Gonzalo Winter", afirmó, desde la UDI, su secretario general y diputado, Juan Antonio Coloma.

Equívoca las urgencias

Otra opinión crítica sobre la performance presidencial para la Cuenta Pública la entregó la senadora RN María José Gatica, para quien el "Presidente está usando su posición para crear condiciones políticas favorables para sus candidatos. Y en el proceso está arriesgando a las mujeres y al país entero. Su proyecto de ley de aborto es una cachetada a las urgencias reales que tienen las mujeres. Y lo hace todo para satisfacer a su barra brava y así no salir tan derrotados políticamente en las elecciones".

Al instalar temas como el aborto y diferencias con Israel, por Gaza, el Presidente también introduce una divergencia entre los abanderados de la primaria de su sector; al menos eso creen los legisladores consultados, porque, por ejemplo, ambas materias podrían estar en línea con el discurso de Winter o de Jeanette Jara (PC), pero no así del todo con Carolina Tohá (PPD).

¿También la cannabis?

Del diseño de Boric mirando a su sector, el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo (DC), no tiene dudas, porque el "Presidente y el Gobierno saben que el proyecto de aborto libre no tiene los votos para ser aprobado ni en la Cámara, ni en el Senado. El Presidente no debe olvidar que es el Presidente de todos, por lo que no debe cometer errores estratégicos que nos pueden costar caro, por la tensión con Israel".

Otra materia que parte del oficialismo ha presionado sea incluida en el discurso presidencial es un anuncio sobre el acceso a la cannabis, "nada más quisieramos que lo incorpore, tal como lo comprometió en campaña", emplazó la diputada Ana María Gazmuri (AH). Hasta anoche, en el Parlamento no se dejaba de hablar de ello, aunque en voz baja se reconocía como una posibilidad.

"Sin plan B", en caso de nacer su hija

Otra de las incógnitas de la jornada es qué sucederá en caso de nacer justo el domingo la hija de Boric. Una opción sería acortar el discurso, pero el presidente del Senado asegura que "lo primero es que esa niña nazca sana, eso es lo más importante; lo segundo, es que constitucionalmente el Presidente tiene que venir y es muy difícil cambiar el horario porque hay todo un despliegue inmenso. No hay plan B, así de claro. Un plan B significaría desarmar muchas cosas, hay contratos firmados para que todo funcione, esto es muy complicado, es muy difícil cambiarla".

Habrà que esperar unas horas más para saber si será parte de la última Cuenta Pública de Boric ante el Congreso, en Valparaíso.

Israel designa nuevo embajador en Chile tras tensiones diplomáticas

Peleg Lewi es el elegido por Benjamin Netanyahu como nuevo embajador en nuestro país. Lewi reemplazará al actual diplomático Gil Artzyeli, quien en estos últimos tres años ha sido protagonista de diferentes polémicas entre el Gobierno chileno e Israel.

La llegada de Lewi está estimada para agosto o septiembre próximo, una decisión diplomática que se vio en entredicho luego de que el Gobierno chileno anunciara el retiro de los agregados del Ejército y la Fuerza Aérea que se encontraban ejerciendo funciones en la misión de Tel Aviv.

Peleg Lewi nació en Uruguay, es hijo de padre uruguayo y madre argentina, pero creció en Israel desde temprana edad. Estudió Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales en la Universidad Hebrea de Jerusalén y luego ingresó a un proceso de selección de la Cancillería israelí, comenzando su carrera en Angola, luego como secretario en Colombia, cónsul en Hungría, consejero en Francia y también fue jefe en una misión en Tokio.



Nuevo embajador Peleg Lewi.